

La revisión a la baja de Pemex tuvo como base los precios tan bajos: Moody's

Extracto de la entrevista con Nymia Almeida, analista de Moody's Investor Services, en el programa "Enfoque Financiero", conducido por Alicia Salgado en Núcleo Radio Mil.

ALICIA SALGADO: Fíjate que una de las cosas interesantes que ha ocurrido recientemente es que hay una preocupación creciente por la situación por la que atraviesa Petróleos Mexicano en este proceso de reestructuración que a la vez se suma con la caída de precios de petróleo.

En la mañana estábamos leyendo en La Jornada, que es la que la publicó, que había una propuesta de reducción de 10 mil plazas adicionales a las 10 mil que ya se cerraron el año pasado en Petróleos Mexicanos.

Eso no obsta para que siga siendo la empresa más grande del país, 149 mil empleados con todo y la reducción ya te da cuenta del tamaño, entre de confianza y sindicalizados, y evidentemente en la medida en que actores privados entren, habrá re-equilibrio.

Pero lo importante es esto, esta visión de qué pasa con la calificación de Pemex. La semana pasada tuvo una nueva reducción en dos de sus posibles emisiones y hay una percepción de que el gobierno mexicano tendría que hacer un recorte presupuestal adicional ante la reducción que está mostrando ya el precio del petróleo porque aunque tiene las coberturas petroleras para este año, pues no se espera que el año próximo mejore este ingreso y que los ingresos derivados de la recaudación puedan sustituir a los petroleras.

Es un tema importante y para ello nos enlazamos con Nymia Almeida, ella es analista líder de Pemex, que hace justamente el análisis en Moody's Investor Services. ¿Cómo estás Nymia?

NYMIA ALMEIDA: Muy bien Alicia, buenas tardes.

ALICIA SALGADO: Que gusto tenerte de nueva cuenta con nosotros.

NYMIA ALMEIDA: Igualmente,

ALICIA SALGADO: Ya habíamos platicado contigo de las razones por las que se dio el credit watch negativo y después la baja de calificación, que además se quedó con una perspectiva también negativa, pero el jueves o viernes bajaron la calificación a dos emisiones. Cuéntanos los detalles.

NYMIA ALMEIDA: Es cierto, estaba en perspectiva negativa desde noviembre y la idea en se entonces es que se daría el beneficio de la duda a la empresa de ajustar sus gastos y adecuarse a la nueva realidad. Pero la nueva realidad de noviembre se puso todavía peor entonces el beneficio de la duda que iba a durar algunos trimestres pues no se pudo sostener y básicamente sí fue provocada esa nueva acción de calificación poniendo en revisión a la baja la calificación de Pemex, y tuvo como base los precios tan bajos.

Hoy día se espera que esos precios van a quedar muy débiles por mucho tiempo y eso ponen más presión todavía a una empresa que ya por se tiene dificultades para invertir, tiene dificultades para aumentar la producción, tiene dificultades para ajustar gastos a los ingresos actuales y no pudimos dejar que pasara desapercibida toda esa situación.

Entonces se supone que antes de finalizar este trimestre ya vamos a haber tomado una decisión, obviamente considerando las alternativas que la empresa pueda tener de inmediato o en el mediano plazo, porque tampoco queremos subir y bajar calificaciones cada seis meses, no se trata de eso.

Pero al mismo tiempo tenemos la obligación de reflejar en la calificación el mayor riesgo de que los ingresos no le alcancen y eso pudiera tener un impacto en sus obligaciones de pago.